



Protokoll für die Sitzung am 17.01.2017

Formalien

I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18:41 Uhr
- beschlussfähig mit 16 von 21 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

| Mitglied/Anwesenheit | Anwesend | Abwesend | Amt ruht |
|------------------------|---------------|----------|----------|
| Alina Peesel | x | | |
| Anna Domanja | | | x |
| Benjamin Gutzmann | x | | |
| Bhawuk Garg | | x | |
| Carolin Rehse | x | | |
| Eduard Pulber | x | | |
| Fabian Rostan | | x | |
| Fiona Heiser | x | | |
| Gerrit Sassor | | | x |
| Helene Burghof | | x | |
| Jonas Benedict Schmidt | x | | |
| Jonas Jäckel | x | | |
| Lisa Bauer | x | | |
| Luisa Kauert | | | x |
| Maike Wehmeier | x | | |
| Martin Schiebe | x | | |
| Norman Lampe | x | | |
| Rahel Laura Goldammer | X | | |
| Robert Schlick | x | | |
| Simeon Wenkel-Grünberg | x | | |
| Stefanie Kohl | x | | |
| Thilo Buchien | x (ab 19 uhr) | | |
| Tim Deutschmann | | | X |
| Tim Rothe | x | | |
| Tom Frantza | | x | |

- Gäste: Stephan Becker



II. Genehmigung der Tagesordnung (Antrag auf neuen Top, Antrag auf Nichtbefassung):

III. Genehmigung alter Protokolle ():

Genehmigung der Protokolle vom **10.01.2017**, **20.12.2016**, **15.11.2016** vertagt.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Sitzungsleitung: Stephan Becker **Protokollant:** Carolin Rehse

V. Tagesordnungspunkte

1. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

a. Studienkommission (Lisa, Johannes, Alina, Eduard, Stephan, Fiona)

nächste Sitzung: 24.01. (alte Besetzung)

b. Fachausschuss (Tom, Robert):

nächster FA: 23.01. (alte Besetzung)

c. Studentenrat (Robert):

hat nicht getagt

d. Prüfungsausschuss (Tim, Stefanie, Janeck):

hat nicht getagt

e. Fakultätsrat (Stefanie):

hat nicht getagt

f. Senat (Robert):

- am 23.01 findet die WHAT-Demo (wissen, handeln und aktiv teilnehmen) statt (Wiese hinter dem HSZ); die Uni soll ein großes Zeichen gegen Rassismus setzen; sie beginnt mit einer Rede des Rektors und wird sich dann Richtung Stadtzentrum bewegen
- der Rektor hat für den 13.02. angekündigt, dass wieder eine Menschenkette stattfindet
- die geplante Fertigstellung der neuen Mensa ist 2019, das Studentenwerk ist skeptisch, dass das auch klappt
- am 21.01. feiern die chinesischen Studierenden ihr Neujahrsfest, jeder ist eingeladen

2. Rückblick Klausurtagung (Allesamt)

- War gut 😊
- Mittagessen am Abfahrtstag nötig? Die Meinungen sind geteilt. Ob für zukünftige Klausurtagungen Mittagessen am Abfahrtstag eingeplant werden soll, kann für die Zukunft nicht



pauschal festgelegt werden. Es muss immer individuell vorab entschieden werden, da es auf das Preis-Leistungs-Verhältnis der Unterkunft ankommt.

- Jonas J. wird diese Fragestellung im vorhandenen Leitfaden ergänzen
- Info für die, die nicht mit auf der Klausurtagung waren:
Topanträge für die Sitzungen sollen bis Sonntag 22 Uhr vor der nächsten Sitzung an Tom geschickt werden, damit die Topliste frühzeitiger bereitgestellt werden kann.

3. Rückblick Uni-Live (Robert, Fiona)

- Es war ganz gut besucht, aber auf die Anzahl der Interessenten haben wir keinen Einfluss
- Im Vortrag von Prof Liedl sollen ca. 30 Besucher gewesen sein
- Das Experiment (Kerze im abgedeckten Glas mit pH-Wert-Änderung des Wassers) hat nicht sehr viel Begeisterung geweckt

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Thilo betritt 19 Uhr die Sitzung, beschlussfähig mit 17 von 21 stimmberechtigten Mitgliedern

- Jonas S. wünscht sich ein How-to für den Aquariumsaufbau (Wasserkreislauf)
- Robert wird den Leitfaden fürs Uni-Live vervollständigen
- Grundsätzlich ist unsere Präsentation verbesserungswürdig

4. Ernennung Studiengangskoordinatoren

- Bis zum 30. April 2017 sollen die Studiengangskoordinatoren unserer Studiengänge für die nächste Legislatur ernannt werden. Diese müssen vorher aber noch durch den Fakultätsrat genehmigt werden. Der letzte Fakultätsrat vor dem 30. April wird am 24. April stattfinden, so dass wir bis dahin noch Zeit haben für alle Studiengänge Studiengangskoordinatoren zu finden
- Lisa B. würde Studiengangskoordinatorin für Hydrobiologie werden, Alina macht weiter für Hydrologie
- Tim D. war bisher Studiengangskoordinator für Hydrowissenschaften und würde das auch grundsätzlich weiter machen. Jedoch hat er nie Hydrowissenschaften studiert. Vielleicht finden sich ja mittlerweile engagierte Hydrowissenschaftler, die diesen Job übernehmen würden.



5. Stuko-Workshop (Fiona)

- Fiona plant für die neuen Stukomitglieder einen Stuko-Workshop und würde gerne wissen, in welchem Umfang dieser angebracht wäre (Soll der Workshop relativ ausführlich wie in Leipzig (ganzer Tag) oder eher kurz (ca. 2 h) gehalten werden?)
- Ein ganzer Tag ist zu lang, ein paar Stunden werden reichen
- Themenschwerpunkte könnten sein: Beispiele nennen, was schon mal erreicht wurde; was für zentrale Änderungen durchgegangen sind; vor welchen Schwierigkeiten man stehen kann; an was es scheitern kann; auf was geachtet werden muss; welche Fehler man vermeiden muss...
- Der Workshop soll nach der Prüfungsphase im April stattfinden

6. Genehmigung des GF-Protokolls (Fiona)

- Aufgrund der Dringlichkeit und der fehlenden Beschlussfähigkeit in der letzten Sitzung vor Weihnachten, wurde in der GF-Sitzung vom 20.12.2016 der Kauf eines Aquariums für das Wasserkreislaufmodell im Wert von max. 30 € sowie ein Finanzrahmen von 50 € für das Hydrologische Neujahr beschlossen.

Antragstellerin: Fiona

Antrag: Der FSR-Hydrowissenschaften möge das Protokoll der Geschäftsführungssitzung vom 20.12.2016 genehmigen. Einstimmig angenommen

7. HyWaTa (Wien)

- geplanter Termin ist wohl vom 18. - 21. Mai
- eine Terminbestätigung ist wichtig für den geplanten Wasserball am 18. Mai, denn der müsste dann verschoben werden
- Jonas S. möchte gerne einen Bus mieten, um exkursionsmäßig nach Wien zur HyWaTa zu fahren

8. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

a. Sonstiges / Informationen:

- Da es keinen Leitfaden für Budgetplanung gibt, könnte der vielleicht mal erstellt werden (Simeon)
- Es wird ein Sitzungsleiterleitfaden von Robert und Alina erstellt



- Norman hatte ein Gespräch mit Prof. Bernhofer bzgl. der Prüfungslast im Bachelor Hydrowissenschaften zu Meteorologie & Hydrologie. Prof Bernhofer möchte den Lernumfang nicht verringern, wenn dann nur den Prüfungsumfang auf 45 Minuten setzen. Das löst allerdings das Problem nicht. Für die Studenten wäre es dann besser, wieder zwei Klausuren zu schreiben und die Meteorologie-Klausur vielleicht wieder im Dezember anzubieten.

Prof Bernhofer fragt, ob wir wissen, was mit den Ergebnissen der Evaluationen vor ca. 1 ½ Jahren passiert ist. Zu der Zeit war Frau Siemens Evaluationsbeauftragte und sie war zu dem Zeitpunkt vielleicht nicht mehr da. Vielleicht liegen die jetzt irgendwo bei Frau Görner, ansonsten müsste die Prof Liedl als Dekan haben.

b. Anstehende Aufgaben

- Terminfindung Stuko- Vorbereitungstreffen
- Bilanz + Rückblick Weihnachtfeier - Benjamin
- Überweisungen (Konto): Schlüsselkaution (FSR), Übernachtung Klausurtagung (FSR), Verpflegung Klausurtagung (Tom)
- Gruppenfoto mit neuen T-Shirts
- Leitfäden: Wahl ergänzen
- Studiengangskoordinatoren im FakRa beschließen

c. TOPs für die nächste Sitzung: 24.01.2017

d. Sitzungsleitung und Protokollant für nächste Sitzung: Robert (Sitzungsleitung), Eduard (Protokoll)

e. Termine

- 20.01.17 Vernetzungstreffen (WiWi) 16 Uhr
- 07.-09.4.17 UFaTa

f. Themen für Newsletter:

Suche Studiengangskoordinatoren
Klausurenphase



FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

Sitzung um 19:47 Uhr geschlossen.

TU Dresden
FSR Hydrowissenschaften
Helmholtzstraße 10
01069 Dresden

info@fsr-hydro.de
www.fsr-hydro.de

Ostsächsische Sparkasse Dresden
BLZ: 850 503 00
Kto.-Nr. 3120 1965 67